

Claudia Sotz

Gobierno ficha a execonomista del Banco Central para área clave en cálculos de los ingresos fiscales

● En medio de la discusión sobre las proyecciones fiscales, la Dirección de Presupuestos (Dipres) fichó a una nueva jefa de la División de Finanzas Públicas.

Los ingresos fiscales están bajo el escrutinio. Desde las críticas técnicas el tema ahora ya pasó a la discusión política. Tanto así que para este lunes la Comisión de Hacienda de la Cámara de Diputados citó al ministro de Hacienda, Mario Marcel, y a la Directora de Presupuestos, Javiera Martínez para que den cuenta la situación de los ingresos fiscales y el reclamo de los gobernadores regionales quienes acusan de un recorte “arbitrario”.

En medio de este escenario es que la Dirección de Presupuestos (Dipres) fichó, a través de concurso público, a Claudia Sotz como jefa de la División de Finanzas Públicas. Sotz es economista con un largo pasado por el Banco Central. Estuvo durante 11 años, entre 2010 y 2019, en distintas funciones: fue eco-

nomista jefa de Mercados Nacionales, economista jefa del departamento de Coyuntura Financiera y economista jefa de Estrategia y Coyuntura.

Luego del Banco Central saltó al sector privado y llegó como economista jefa de Tanner, lugar donde estuvo durante 3 años. Su más reciente trabajo fue en ProFintech como asesor económico.

Sotz es Ingeniero comercial y economista de la Universidad de Concepción y tiene un magister en economía aplicada en la Universidad Católica.

Ella llega a la Dipres en reemplazo de David Duarte quien en agosto de este año dejó sus funciones en esta repartición.

¿Qué pasó con los ingresos?

Lo primero que se debe aclarar es que no hay una

menor recaudación, al menos por ahora de US\$4.400 millones. Esa cifra sólo se podría llegar a dar en el escenario de que los ingresos fiscales entre noviembre y diciembre crezcan por debajo de lo que espera el gobierno que es el orden de 38% para que los ingresos fiscales pasen desde los \$54.788.906 millones (cerca de US\$56 mil millones) que acumulan a octubre y lleguen a los \$70.123.258 millones de ingresos (unos US\$71,9 mil millones), que proyecta Hacienda.

De todas maneras, si hay una merma de US\$1.235 millones en relación a lo que Hacienda estimó en el Informe de Finanzas Públicas del tercer trimestre del 2023, cuando se presentó la ley de Presupuestos de este año. Ahora bien, esa merma llega a US\$1.321 millones si se compara con la



GENIA

El Ministerio de Hacienda dio a conocer que Claudia Sotz es la nueva jefa de la División de Finanzas Públicas.

proyección que se hizo en el informe de finanzas públicas del primer trimestre del 2024.

Entonces, todo dependerá de lo que haya pasado

en noviembre (que se informa a fines de diciembre) y en el actual mes, lo que

conoceremos finalmente el último día hábil de enero.